

# Hebdo Canada



Ottawa, Canada.

Volume 5, No 30  
(Hebdomadaire)

AFFAIRES EXTERIEURES le 27 juillet 1977

OTTAWA  
NOV 16 1977

Énergie – Une étude de la politique canadienne et des mesures consé- quentes .....	1
Traité d'extradition entre le Canada et la République fédérale d'Allema- gne .....	3
Échange entre universités .....	3
Nouveaux timbres-poste .....	4
Pourquoi je suis fière d'être Franco- Ontarienne .....	4
Nouvelles relations diplomatiques ..	4
La chronique des arts .....	5
Le prince Charles devient "chef indien" .....	6
Semaine de la qualité de l'eau des Grands lacs .....	6
Le bill sur le contrôle des armes à feu refait surface aux Communes .....	6
Création d'un Groupe de travail sur l'unité canadienne .....	7
Un programme anti-tabac .....	7
Contribution canadienne à l'Année in- ternationale de l'enfance (1979) .....	7

## Énergie – Une étude de la politique canadienne et des mesures conséquentes

*En avril 1976, un an avant que l'administration Carter lance aux États-Unis une politique énergétique d'importance, le gouvernement canadien avait adopté une stratégie destinée à préparer le Canada à affronter les défis énergétiques des quinze prochaines années.*

*Au début de cette année, M. James Schlesinger, principal conseiller du président pour les questions d'énergie, a commenté la stratégie canadienne de l'énergie. Il a déclaré: "Le Canada possède un des rares plans globaux relatifs à l'énergie, et nous désirons l'imiter dans cette optique; dans quelques mois, les États-Unis imiteront le Canada en publiant leur propre plan d'ensemble."*

*Le document sur la stratégie de l'énergie pour le Canada établissait des objectifs précis que nous examinons ci-dessous.*

### Politique d'utilisation et d'économie

Si l'on se base sur l'utilisation individuelle, le taux de consommation énergétique au Canada est parmi les plus élevés du monde, sinon le plus élevé. La réduction du gaspillage énergétique vient au premier rang des priorités parce que, en économisant l'énergie, nous pouvons réduire nos besoins en ce qui concerne la construction, fort coûteuse, d'usines de production d'électricité, d'usines nucléaires et d'usines de traitement des sables bitumineux.

Au cours des dix prochaines années, le gouvernement fédéral vise à réduire le taux moyen annuel de croissance de l'utilisation d'énergie à moins de 3,5% contre celui de 5,5% qui a prévalu au cours des quinze dernières années.

### Mesures

- Des normes de rendement moyen (qui devront être atteintes entre 1980 et 1985) ont été adoptées pour les nouvelles automobiles. Ces normes garantiront que la consommation globale d'essence au Canada en 1985 sera inférieure au niveau de consommation de 1976, même s'il y a davantage d'automobiles sur la route.
- On a demandé avec insistance aux gouvernements provinciaux d'adopter une limite de vitesse de 55 milles à l'heure sur les routes, et d'imposer des frais d'immatriculation plus élevés pour les automobiles lourdes.
- Une surtaxe de 100\$ qui touche les

climatiseurs d'automobile est en vigueur.

- Des taxes proportionnelles au poids ou à la consommation d'essence pour les automobiles et les familiales, (taxes variant de 30 à 300\$ par automobile) sont en vigueur pour les automobiles dont le poids dépasse 4 425 livres. On étudie la possibilité d'augmenter cette taxe.
- On demande avec insistance aux fabricants et aux vendeurs d'automobiles, en vertu d'un programme volontaire, d'afficher les régimes d'économie de combustible des automobiles. Ce programme pourrait devenir obligatoire.
- Le gouvernement fédéral perçoit une taxe d'accise de 10 cents sur l'essence. L'un des objectifs de cette mesure est d'encourager les gens à se montrer économes dans leur utilisation de l'essence.
- Un programme national d'isolation domiciliaire, totalisant 1,4 milliard \$, est présentement en vigueur. En vertu de ce programme, les propriétaires canadiens peuvent demander des subventions, d'un montant maximal de 350\$ pour défrayer le coût des matériaux destinés à améliorer l'isolation de leurs maisons. La Nouvelle-Écosse et l'Île-du-Prince-Édouard, qui ont reçu 57,3 millions \$ en prêts et en subventions, plus tôt en 1977, sont exclues du programme.
- Les taxes de vente fédérales ont été retirées sur la vente de matériaux d'isolation.
- Les gouvernements provinciaux étu-